

Meteorólogos coinciden: mucha gente había olvidado que la primavera no es puro sol

# ¿Llueve el domingo en Santiago? "Unas gotas por aquí y por allá"

IGNACIO MOLINA

Los meteorólogos de los matinales, por fin, se ponen de acuerdo en algo: el domingo 10 de noviembre podrían caer unas gotitas en la Región Metropolitana. Las lluvias, eso sí, serían mínimas, casi un pestañeo.

Gianfranco Marcone, meteorólogo de Canal 13 y magíster en cambio climático, reflexiona: "Creo que la sorpresa por la lluvia en Santiago se debe a dos cosas. Primero, Santiago es una gran ciudad, que tiene cierto nivel de vulnerabilidad; por lo tanto, cualquier precipitación, por más pequeña que sea, puede generar estragos en algunos sectores. Segundo, venimos de una megasecuía importante. Estos dos años han sido una atracción para muchos que nunca habían visto llover así en Santiago. Niños de 12, 13, 14 años son hijos de la megasecuía; nunca habían visto precipitaciones como las de los últimos años".

A apenas cinco minutos a pie del Canal 13, Iván Torres, conocido como "El Hombre del Tiempo de TVN", opina que el asombro por la lluvia en Santiago tiene más que ver con una memoria fugaz de los santiaguinos. En sus palabras: "Acá en Santiago la gente se sorprende y piensa que en primavera no llueve nada. La verdad es que incluso en verano tenemos lluvias, aunque son pocas. Pero la gente tiene una memoria muy corta; no recuerda que en primavera sí hay episodios de lluvia, que en general no suelen ser tan intensos, pero sí ocurren".

Y como si la desmemoria colectiva no bastara, Marcone añade un ingre-

**El pronóstico dominical anticipla nubosidad y una probabilidad de chubascos.**

diente más: esa sutil fascinación por el error meteorológico, por ver al experto en clima decir "tranquilos, guarden los paraguas", solo para que luego caiga un chaparrón digno del Antiguo Testamento; o invitar a salir bien abrigado, y que el calor en la calle noquee como un rechazo de Mayweather. "¿Para qué estamos con cosas? Siempre está ese morbo de ver si el meteorólogo finalmente le achuntó o no. Aunque es una talla, siempre recibo comentarios de la gente, y en general son muy buenos; es típico en la calle: 'Oye, ¿le achuntaste o no?'.

Esto es una ciencia inexacta, que se basa en probabilidades".

Entonces, ¿lloverá o no? Según Marcone, este domingo podría ser algo parecido a lo que vimos el jueves: un día que empezará parcialmente nublado en gran parte de Santiago, pero con cielos más cargados en la precordillera durante buena parte del día. "En la tarde, se podría volver un poquito más nuboso, lo que hará que la temperatura máxima no sea tan alta como hoy. Se esperan unos 24 grados de temperatura máxima. En la tardecita, también hay una probabilidad baja, pero existente, de que caigan algunos chubascos en la

precordillera, chubascos más intermitentes en la alta cordillera, y si llega algo a la ciudad, será algo similar a lo que pasó ayer: es decir, unas gotas por aquí y por allá".

"Quizás no sea una llovizna, sino que podría ser un goterón o un chubasquito loco por ahí. Sin embargo, como está la situación, obviamente hay que decirlo, sobre todo considerando el escenario actual", comenta.

Por su parte, Torres estima que las lloviznas son probables y podrían caer en la mañana. "Los chubascos podrían registrarse en la precordillera, especialmente en sectores como San José de Maipo, y serán aislados".



En Santiago, donde la lluvia es un acontecimiento, cualquier señal de precipitación genera expectativas, como saben los meteorólogos.

MARCELA GUERRERO